

Fecha 28.01.2009	Sección Nacional	Página 9
----------------------------	----------------------------	--------------------



Y sin embargo... se mueve

Raúl Sánchez Carrillo

rsancheze@editorialmac.com.mx

Agua, el reto y la realidad

Cuando el presidente José López Portillo inauguró las obras del Sistema Cutzamala, se argumentaba que esa fuente de abastecimiento de agua para el Distrito Federal resolvería el problema de escasez y suministraría el líquido suficiente por lo siguientes 30 años.

Sin embargo- así como lo señala el dicho popular: "No hay plazo que no se cumpla"-, la realidad es totalmente diferente, sólo que quizá entonces no se consideró al aumento de la población, la sobredemanda consiguiente, más el incremento en las fugas, como factores de serio impacto.

Hoy, Cutzamala presenta complicaciones técnicas que van desde el deterioro estructural de la obra en algunos tramos en donde el concreto y el acero, se notan dañados, aunado a ello, las presas que surten a esa obra no tienen una cantidad de agua que permita el surtimiento normal y peor aún que se requiera de trabajos de ingeniería. La supervisión de 152 kilómetros del Cutzamala ya arroja una disminución de su beneficio y la urgencia de las obras.

El anuncio del corte de agua, que afectará en los siguientes días a delegaciones de la capital y a municipios del Estado de México, es el impacto que, sin magnificar el tema, obliga a los usuarios a aprovechar más el líquido, usándolo menos.

Un cambio en la cultura del cuidado del agua, en las autoridades tienen una responsabilidad y otra, la más importante, la tienen los ciudadanos.

Un dato revelador es que si se tuviera el ahorro de agua y el correcto mantenimiento de las redes de suministro en la capital, se podría atender a más de un millón 900 mil personas en todo un año. Y es que, el 40 por ciento de agua se pierde en fugas dentro de la red de distribución o en tomas domiciliarias, por lo que atención de estos problemas debería ser una prioridad del gobierno de la capital; además de que debería iniciar campañas de difusión que fomenten el cuidado y uso responsable del agua, lo que reduciría el riesgo de padecer en un futuro inmediato de una mayor escasez.

El presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano, Obdulio Ávila Mayo, destaca que en el Distrito Federal el agua que se desperdicia es el equivalente para llenar 20 veces el Estadio Azteca.

